

Kleine Anfrage

des Abg. Dr. Hans-Ulrich Rülke FDP/DVP

und

Antwort

des Ministeriums für Integration

**Vorwürfe der Ministerin für Integration
an die Adresse der CDU-Fraktion**

Kleine Anfrage

Ich frage die Landesregierung:

1. Inwieweit ist ihr bekannt, dass die Integrationsministerin der CDU-Fraktion eine „Hetz-Kampagne“ gegen ihre Person unterstellt, die sie aufgrund ihrer Herkunft und ihres Eintretens für die doppelte Staatsbürgerschaft zur Zielscheibe macht?
2. Trifft es zu, dass über das türkischsprachige Internetportal „Avrupa Postasi“ Äußerungen der Integrationsministerin verbreitet werden, dass die CDU regelrecht Fremdenfeindlichkeit, Türkei- und Türkenfeindlichkeit betreibe?
3. Inwieweit sind ihr öffentliche, teilöffentliche oder private Äußerungen der Integrationsministerin bekannt, aus denen unautorisierte Zitate in den Medien verwandt wurden?
4. Inwieweit sind ihr öffentliche, teilöffentliche oder private Äußerungen der Integrationsministerin bekannt, mit denen sie der CDU-Fraktion Rassismus und Türkeifeindlichkeit vorwirft?
5. Welche Gespräche der Integrationsministerin mit türkischen und türkischsprachigen Medienredaktionen im Jahr 2013 sind ihr bekannt?

17.07.2013

Dr. Rülke FDP/DVP

Antwort

Mit Schreiben vom 7. August 2013 Nr. 2-0141.5/14 beantwortet das Ministerium für Integration die Kleine Anfrage wie folgt:

1. Inwieweit ist ihr bekannt, dass die Integrationsministerin der CDU-Fraktion eine „Hetz-Kampagne“ gegen ihre Person unterstellt, die sie aufgrund ihrer Herkunft und ihres Eintretens für die doppelte Staatsbürgerschaft zur Zielscheibe macht?

Zu 1.:

Die Ministerin für Integration unterstellt der CDU-Fraktion nicht, gegen ihre Person eine „Hetz-Kampagne“ zu führen.

2. Trifft es zu, dass über das türkischsprachige Internetportal „Avrupa Postasi“ Äußerungen der Integrationsministerin verbreitet werden, dass die CDU regelrecht Fremdenfeindlichkeit, Türkei- und Türkenfeindlichkeit betreibt?

Zu 2.:

Nein. Richtig ist vielmehr, dass über das türkischsprachige Internetportal „Avrupa Postasi“ vermeintliche Äußerungen der Integrationsministerin verbreitet wurden, die mit dem Satz beginnen: „Es wird regelrecht Ausländerfeindlichkeit, Türkei- und Türkenfeindlichkeit getrieben.“ Das vermeintliche Zitat nimmt keinen Bezug auf die CDU. Abgesehen davon hat weder die Ministerin für Integration noch die Pressestelle des Ministeriums dem Internet-Portal „Avrupa Postasi“ ein Interview gegeben. Als Quelle für die Aussagen hat die Redaktion von „Avrupa Postasi“ die türkischsprachige Nachrichtenagentur Anka angegeben. Deren Vertreter haben dem Ministerium für Integration schriftlich versichert, keine Meldung mit einem entsprechenden Inhalt versandt zu haben.

3. Inwieweit sind ihr öffentliche, teilöffentliche oder private Äußerungen der Integrationsministerin bekannt, aus denen unautorisierte Zitate in den Medien verwandt wurden?

Zu 3.:

Dem Ministerium für Integration sind Fälle bekannt, in denen private oder nicht autorisierte Aussagen der Ministerin in den Medien verwandt wurden. Das Ministerium hat in diesen Fällen bei den Redaktionen interveniert.

4. Inwieweit sind ihr öffentliche, teilöffentliche oder private Äußerungen der Integrationsministerin bekannt, mit denen sie der CDU-Fraktion Rassismus und Türkenfeindlichkeit vorwirft?

Zu 4.:

Die Ministerin hat am 17. Juli 2013 öffentlich erklärt, dass sie der CDU nicht vorwirft, eine rassistische Partei zu sein. Bekanntlich gab es in den vergangenen zwei Jahren immer wieder Vorwürfe und Anfragen, die sich nicht in erster Linie mit der Arbeit der Ministerin beschäftigten, sondern mit ihrer Person. Seit Bestehen des Ministeriums bezogen sich rund 30 Oppositionsanfragen auf die Person der Ministerin, auf ihre Reisen, auf das Verhältnis zur Türkei, auf das Verhältnis zu türkischen Vereinen und Verbänden, auf türkischsprachige Mitarbeiter und auf das Ministerium an sich. Damit macht dieser Fragenkomplex rund ein Drittel aller Anfragen aus, an deren Beantwortung das Ministerium für Integration beteiligt war.

5. Welche Gespräche der Integrationsministerin mit türkischen und türkischsprachigen Medienredaktionen im Jahr 2013 sind ihr bekannt?

Zu 5.:

Die Pressestelle des Ministeriums für Integration führt hierüber keine Statistik.

Öney

Ministerin für Integration